

Crédits photos : Ouest France&Mairie Laurenan

Le kigya de neu de Laounan

VŒUX 2020 : cérémonie le Vendredi 17 janvier 2019, à 18h30, à la Salle des Fêtes

Madame le Maire, le conseil municipal et le personnel communal vous souhaitent une bonne année 2020!

C'est avec plaisir qu'ils vous accueilleront pour la cérémonie des vœux, conjointe à celle de M Loïg Chesnais-Girard, Président de la Région Bretagne.

Elle aura lieu le Vendredi 17 janvier 2020, à la Salle des Fêtes, à 18h30.

Un pot, préparé par Lucien et Justine, nouveaux restaurateurs, sera offert à l'issue de la cérémonie.

Nous vous attendons nombreux!

Point sur les projets « cœur de bourg »

Une trentaine d'habitants aux côtés des élus se sont réunis pour le 8ème COPIL de la démarche "dynamisme du bourg", lancée depuis Janvier 2018.

Ce CO-PIL, co-animé par Valérie Poilâne-Tabart, maire et Sylvain Coquerel, architecte urbaniste de l'agence vannetaise Territoires en Mouvement a fait le point sur les avancées et mis en perspectives ce qu'il reste à faire. La réunion était ainsi structurée autour de trois temps:

1- "On l'a fait"!

- La création d'une place avec la fresque au sol, les plantations et l'ouverture vers une terrasse du bar-restaurant,
- les plantations dans la cour de l'école,
- la démarche auprès des propriétaires vacants avec une sensibilisation aux aides à la rénovation, en lien avec le service urbanisme-habitat de Loudéac Communauté Bretagne Centre,
- la fête de la musique qui a rassemblé 600 personnes,
- l'ouverture d'un dépôt de pain et épicerie gérée par des bénévoles

2- "On y presque!"

- Les travaux de la salle des fêtes: après 2 consultations avec des lots infructueux (pas d'offres ou trop onéreuses), la finalisation des offres devraient se faire début 2020 pour ensuite un démarrage des travaux
- La reprise du bar-restaurant
- La rénovation en logement pour la poste: cession à Cotes d'Armor Habitat qui assurera les travaux à sa charge, en lien avec l'architecte Pascal Ruffaut de Loudéac, permis accordé à l'automne 2019 pour un logement T4 pour y accueillir une famille, lancement du marché de travaux fin Janvier, travaux courant 2020.



3- "On ne lâche rien!"

- Les travaux au "Cœur de Bourg": David Jouvrot, missionné par la municipalité, accompagne une commission travaux composée d'élus et d'habitants
- L'aménagement du Chabre
- Le nouveau lotissement

Chaque coordinateur a fait le point sur les projets, toujours travaillés de manière participative:

Eric Godin pour la salle des fêtes Sonia Rault, pour l'épicerie

David Jouvrot, pour les travaux Cœur de Bourg Linda et Nathalie Lulbin, pour la place et la cour d'école

Valérie Barbé, pour le Châbre Bernard Rouillé pour la rénovation de La Poste

Plusieurs nouvelles pistes de réflexions ou réajustements des projets ont été suggérés.

Une reconnaissance du travail de fond et de longue haleine, une satisfaction sur les avancées concrètes et une détermination collective à mener au bout les projets qui tous vont se concrétiser d'ici 2023 ont été partagées par les participants.



Rappel des horaires d'ouverture du commerce Cœur de bourg / dépôt de pain et viennoiseries : Le mardi et vendredi de 10h à 12h30 et de 16h à 19h +Le dimanche de 8h à 12h

2 nouveaux services vous sont proposés! Livraison de produits locaux au cœur de bourg tous les vendredis de 16h30 à 18h30! Pour commander, rien de plus simple! connectez-vous sur les 2 sites ci-dessous et commandez selon vos besoins. Paiement sur place à la livraison https://www.te-commissions.fr/ et https://www.paniersbiochezvous.fr

Et depuis mi décembre notre commerce propose une quarantaine de produits d'épicerie!

Bar-restaurant : « L'art des choix »

Justine Delvallé et Lucien Linois sont les nouveaux gérants du bar-restaurant. Nous leur souhaitons la bienvenue sur la commne. Originaires de l'Ardèche, ils ont souhaité donner un autre nom au restaurant : « L'Art des choix ».

Les travaux de réfection sont en cours : ouverture finalisée vers la place, nouveau bar et terrasse.
Les travaux de décoration intérieure sont quant à

Les travaux de décoration intérieure sont quant à eux pris en charge par les repreneurs.

Le restaurant-bar ouvrira le lundi 17 Février et l'inauguration est prévue le samedi 15 Février à 11h.

Vous y découvrerez le relooking du restaurant, avec une ambiance chaleureuse. Ouvert à tous!

Aménagements de voirie

Aménagement – sécurisation de l'entrée du bourg sur la route de Chaudbuisson.

Un courrier adressé à la mairie par un riverain de la rue du Ménéhi avait alerté la municipalité sur les risques d'accidents pour les enfants habitant ce quartier et notamment lors de leur déplacement du matin et du soir pour aller à l'école ou prendre le bus scolaire. Les élus de la commission voirie et les personnes concernées par cette situation (riverains, agriculteurs)se sont retrouvées pour étudier les aménagements à apporter pour la sécurisation de cet espace. Il a été proposé de :

- -placer un panneau d'entrée d'agglomération au niveau du Chemin des Côtières
- aménager un cheminement piétonnier sur le bas côté droit en décapant le sol et en le sablant
- délimiter les espaces piétonnier / voie de circulation
- d'aménager les sorties de champs en busant le fossé côté opposé
- d'aménager un passage surélevé à proximité du Chemin des Côtières
- demander aux propriétaires des champs d'élaguer les arbres qui « débordent » sur l'espace public.

Ces propositions ont été validées par le Conseil Municipal de novembre.



Arbres au bord des routes et des chemins.

Nous rappelons aux propriétaires fonciers de veiller à couper régulièrement le bois au bord des routes et des chemins... Les voitures et les engins doivent pouvoir emprunter les voies de circulation sans gène et surtout sans avoir à se déporter sur les bas côtés qui ne sont pas prévus pour la circulation de convois parfois très lourds!

Réception des travaux de voirie réalisés en 2019.

Elle a eu lieu à la mi-décembre : EUROVIA, la société qui a réalisé les travaux, a pris note des remarques et réserves formulées par les élus communaux, notamment des insuffisances constatées à la Folie.

Nous rappelons aussi aux usagers de prendre soin de ne pas rouler sur les bas côtés... pour éviter les dégâts causés par des chargements trop lourds.

Refonte de la carte de la voirie communale.

C'est un travail conséquent qui a été conduit avec le soutien de l'ADAC : refaire l'inventaire de toutes les voies communales (routes et chemins d'exploitation).

La longueur de la voirie communale est prise en compte (avec d'autres paramètres ...) dans le calcul des dotations versées par l'Etat. Nous pouvons espérer une augmentation de ces dotations puisque le linéaire contaté est largement supérieur à celui déclaré jusqu'à présent.

Le travail, presque achevé, sera validé par le Conseil Municipal lors de sa prochaine réunion puis soumis à une enquête publique qui aura lieu dans les mois prochains.

Lancement du marché de maîtrise d'œuvre pour la modification et l'extension de la station d'épuration

La commune a lancé un marché de consultation pour recruter une maitrise d'œuvre pour lancer des travaux d'extension de la station d'épuration. Le Conseil Municipal a retenu la société NTE basée à La Chapelle-eds-Fougerets(35), après analyse des offres lors d'une commission réunissant le maire et Jean-Jacques Poilvert, les services de LCBC et l'ADAC, agence qui nous appuie.

La compétence assainissement étant transférée à Loudéac communauté, c'est désormais la communauté de communes qui reprend la main : suivi du maitre d'œuvre et prise en charge des travaux.

Ecole

L'école de Laurenan compte 51 élèves répartis sur 3 classes : 17 en CM1 CM2, 18 en CE2 CE1 et 16 en CP CE1. L'école de Gomené compte quant à elle 2 classes de maternelles. Le combat mené il y a un an, pour le maintien de la 5è classe en vallait la chandelle!

Depuis début novembre, c'est désormais le pôle culinaire de Merdrignac « Régine Angée » qui fournit les repas à la cantine de Laurenan. Le pôle assure la livraison des repas, ce qui facilite les emplois du temps des agents communaux.

Le directeur de l'école, Pascal Crocq, a présenté le projet « classe de neige » des CE2 – CM1 et CM2, du 1^{er} au 8 février, en Ariège : La commune participe financièrement à ce séjour en allouant une enveloppe de 50€ par enfant. L'APE participe également à hauteur de 280€ par enfant : l'association organise notamment différentes animations pour financer et remercie d'ailleurs la commune de Laurenan pour le prêt de la salle des fêtes pour la boum d'Haloween notamment.

La commune de Gomené a quant à elle fait part du besoin de changement des jeux de psychomotricité (environ 15 000€) : l'école fonctionnant en regroupement pédagogique, la commune de Laurenan donne un accord de principe pour participer à son financement, sous réserve que la prochaine équipe municipale donne son aval également.



Spectacle de Noël le 20 décembre dernier pour les enfants du RPI



Laurenan a obtenu sa 2ème fleur!





Une trentaine de personnes étaient conviées le Jeudi 28 novembre dernier, à la médiathèque, autour d'un pot convivial et ce pour les remercier du temps consacré à l'embellissement de la commune. Leur effort ajouté au travail des agents communaux a payé puisque la Commune vient de recevoir le label 2 fleurs. Jacqueline Ollivier, référente fleurissement au conseil municipal, a rappelé alors la démarche menée par la Commune.



Les partenaires étaient également conviés : le lycée de Merdrignac, dans le cadre des chantiers écoles, Nathalie Gaucher, saisonnière durant l'été dernier, les membres du jury fleurissement et l'association "Les Mains de demain" qui a confectionné cette année des nichoirs à oiseaux en bois où l'on peut lire "Laorenan" en gallo. Bravo à tous !



Nouvelle collecte des ordures ménagères et du tri sélectif dés le 2 mars 2020!

Loudéac Communauté Bretagne Centre a traité avec la société Brangeon pour la mise en place d'une nouvelle collecte.

A compter du 2 mars 2020, la collecte latérale sera individuelle et se fera tous les 15 jours. Du 4 janvier au 27 février 2020, vous aurez la visite d'un agent de l'entreprise Trait d'Union. Il sera muni d'un badge et d'un courrier d'accréditation.). Ils passeront entre 11h et 19h30 du mardi au vendredi et le samedi de 10h à 17h.

Ils vont ainsi vous donner des informations sur la nouvelle collecte : fréquence tous les 15 jours et collecte individuelle.

Ils vous remettront des supports de communication : guide de la nouvelle collecte, guide du tri et le calendrier de collecte 2020 (à compter de mars), demande de prélèvement.

Vous recevrez alors en main propre un conteneur pucé "ordures ménagères " et un conteneur pucé "tri sélectif". Ils récupéreront alors les anciens conteneurs mis à votre disposition.

Transfert de la compétence assainissement au 1er Janvier 2020 à Loudéac Communauté Bretagne Centre

A compter du 1^{er} janvier 2020, la compétence assainissement est transférée à Loudéac Communauté Bretagne Centre.

Désormais, la redevance assainissement sera facturée par leurs services.

PLUI / Plan Local d'Urbanisme Intercommunal Changement de destination

Les particuliers qui avaient déposé des courriers pour le changement de destination de leurs biens ont reçu de Loudéac Communauté Bretagne Centre une réponse leur indiquant la bonne réception de leurs demandes.

L'ensemble des demandes a été étudié par le service urbanisme



Il est rappelé qu'aucune réponse individuelle ne sera retournée par courrier aux demandeurs. Il appartient à chacun de venir vérifier la prise en compte ou non de la demande au moment de l'enquête publique.

L'enquête publique aura lieu au printemps/été 2020. Un avis d'enquête sera publié dans la presse et diffusé par voie d'affichage.

PLUI-H / Concertation Construisons ensemble le territoire de demain

Il s'agit du plan local d'urbanisme intercommunal dédié à l'habitat (PLUI H).

Réunion publique :

Jeudi 23 janvier 2020, à 20h, à Loudéac (salle J Malivel)

Permanences d'élus :

Lundi 13 janvier 2020, de 14h à 17h, à Loudéac (siège deLCBC)

Mardi 21 janvier 2020, de 9h30 à 12h,à Merdrignac (Pôle de Proximité)

Vendredi 31 janvier 2020, de 9h30 à 12h, à Loudéac (siège de LCBC)

Concertation:

Jeudi 16 janvier 2020, à 20h, ateliers participatifs à **Plémet** : salle de la Hersonnière, Mûr-de-Bretagne/**Guerlédan** : foyer culturel et Le Gouray/**Le Mené** : salle des fêtes.

Pour plus d'informations, consultez la page dédiée du site de LoudeacCommunauté Bretagne Centre (LCBC): www.loudeac-communaute.bzh ou au service urbanisme de LCBC au 02/96/66/14/64 ou par mel: urbanisme@loudeac-communaute.bzh

Offres de logements

Si vous recherchez une location, n'hésitez pas à consulter le site de Loudéac Communauté Bretagne Centre (onglet habitat urbanisme). La liste est également consultable sur le site internet de la commune (www.laurenan.fr) dans "s'installer / y vivre".

ELECTIONS MUNICIPALES: 15 et 22 mars 2020 Vous avez jusqu'au 7 février 2020 pour vous inscrire sur les listes électorales

Le renouvellement des conseils municipaux aura lieu les dimanches 15 et 22 mars prochain. Vous n'êtes pas encore inscrits sur la liste électorale?

Pour participer au scrutin, vous avez jusqu'au 7 février 2020, la possibilité de vous inscrire sur les listes électorales soit en venant en personne à la mairie (muni d'une pièce d'identité et d'un justificatif de domicile), soit sur internet : www.demarches.interieur.gouv.fr rubrique « élections ».

Pour plus de détails, n'hésitez pas à consulter la page Facebook de Laurenan ou le site : www.laurenan.fr



Etat civil

Mariages:

- André JALLET et Anne-Claire FLEURY, le 28 septembre
- Olivier ALLANIC ET Isabelle AUGEREAU, le 21 octobre

Tous nos vœux de bonheur à eux!

Naissances:

- Hilona GARAUD, le 14 août 2019, fille de Vivien et Jessica, « La Berthière »
- Anzu WINTERSTEIN, le 28 novembre, fille de Cal et Momoko, « 17, rue de l'Argoat »

Tous nos vœux de bonheur à eux!



Décès:

- Madeleine NIVET née COCHET, 85 ans, le 31 octobre, « Créneleuc »
- Madeleine LE MONIES DE SAGAZAN, 92 ans, le 30 novembre, « 8, rue du Châbre »
- Jean-Marc LE FUSTEC, 40 ans, le 30 novembre,
 « Fontainguet »

Toutes nos condoléances aux familles.

A noter sur vos agendas!

Samedi 11 janvier : Assemblée générale Agility **Jeudi 16 janvier :** Assemblée générale du Club de

l'Amitié

Vendredi 17 janvier, 18h30: Vœux de la Commune, conjoint à ceux de Loïg Chesnais-Girard, Président de la Région Bretagne

Lundi 03 février : bébés lecteurs à la médiathèque de 10h à 11h

Lundi 03 février : Concours belote Club de l'Amitié **Samedi 15 février :** Inauguration du restaurant « l'art des choix »

Mercredi 18 février : Animation à la médiathèque

Bébés lecteurs

Prochaine séance lundi 3 février de 10h à 11h à la médiathèque de Laurenan, avec le réseau des bibliothèques de Loudéac Communauté Bretagne Centre





Découvrez l'exposition peintures de Geneviève Deat, amie de Michel et Nicole Hary, laurenanais.

L'exposition est visible à la médiathèque **jusqu'au 25 janvier** les mercredis et samedis de 10h à 12h et de 14h à 16h. Des couleurs chatoyantes, c'est bon pour le moral en cette saison!

Egalement, la médiathèque est équipée de 3 ordinateurs tous neufs, de quoi ravir petits et grands!



Les livres du **Prix Ados** organisé par Loudéac Communauté sont disponibles à la médiathèque de Laurenan**jusqu'en mars 2020**. N'hésitez pas à venir les emprunter! Pour les participants, des livres, des bons d'achats, des places de cinéma... à gagner!



Vols sur la commune

Après les jardinières communales au centre bourg, ce sont des fleurs et des souvenirs qui disparaissent au cimetière. On déplore aussi la disparition d'une statue de la vierge à la croix de « La Ville Guyomard ».

On ne comprend pas de tels actes sur notre commune!



Connectez vous sur la page Facebook de Laurenan! La page de votre commune compte 240 abonnés. Il y a également la page « Mediathèque de Laurenan » ainsi que celle de « les Cœurs de borg ». Abonnez vous